
Уважаемые коллеги и студенты ВГМУ!
Примите искренние поздравления с 80-й годовщиной освобождения

Республики Беларусь от немецко-фашистских захватчиков
и Днём Независимости Республики Беларусь.

Этот день является символом мужества и героизма, единства и сплочённости 
белорусского народа. Он объединяет всех, кто гордится своей страной, чтит ее 

историю, кто своим трудом и талантом вносит ежедневный вклад в процветание 
родной земли. Желаем вам, вашим родным и близким крепкого здоровья, мира, 

благополучия, спокойствия и уверенности в завтрашнем дне!
Ректорат ВГМУ

Санаторию-профилакторию ВГМУ исполнилось 30 лет

Об Университетской стоматологической поликлинике ВГМУ

Прежде всего, благодаря открытию Уни-
верситетской стоматологической поликли-
ники и оснащению её современным обо-
рудованием, удалось заметно повысить 
эффективность практикоориентированно-
го обучения наших студентов. Под руко-
водством преподавателей будущие врачи 
осваивают реальные профессиональные 
навыки и оказывают медицинскую по-
мощь пациентам на высоком уровне и с 
применением современных технологий и 

материалов. В результате этого, приходя 
на первое рабочее место, наши выпускни-
ки уже многое умеют.

Также при открытии поликлиники нам 
была поставлена задача взять на обслужи-
вание студентов учреждений высшего об-
разования г. Витебска, которые проживают 
в общежитиях. Эту задачу мы выполнили, 
и сейчас за университетской клиникой за-
креплены более 9000 студентов, в том чис-
ле и студенты ВГМУ. Кроме того, в помощь 
практическому здравоохранению и при 
наличии возможности мы также берём 
на лечение других жителей близлежащих 
микрорайонов. Качественная и доступная 
стоматологическая помощь населению 
оказывается как врачами нашей поликли-
ники, так и профессорско-преподаватель-
ским составом университета. Причём все 
кафедры стоматологического факультета 
частично или полностью располагаются на 
нашей базе. 

За прошедший период была проведена 
значительная работа по решению кадро-
вого вопроса и созданию нового коллек-
тива. Планы по открытию собственного 
рентгеновского кабинета и ещё одного от-
деления были реализованы. Теперь в сто-
матологическом отделении №2 в Клинике 
ВГМУ оказываются такие виды помощи, 
как терапевтическая, хирургическая и ор-
тодонтическая, а в рентгеновском каби-
нете делают дентальные и панорамные 
снимки.

Также университетская клиника стала 
клинической базой научно-исследователь-
ской работы для сотрудников поликлини-

ки, профессорско-преподавательского со-
става кафедр, студентов. Одним из наших 
преимуществ является возможность вне-
дрения результатов исследований в прак-
тику в кратчайшие сроки. Так, например, 
только за этот учебный год получено около 
тридцати актов внедрения в практическое 
здравоохранение. Для нашей относитель-
но небольшой поликлиники это отличный 
результат. Также уже второй год подряд 
университетская клиника является базой 
для прохождения производственной прак-
тики студентами стоматологического фа-
культета.

Таким образом, университетская клини-
ка обеспечивает интеграцию трёх процес-
сов: учебного, лечебного и научного.

Что касается дальнейшего развития, 
то на базе нашей поликлиники к началу 
нового учебного года планируется орга-
низовать оказание платных медицинских 
стоматологических услуг. Также в течение 
этого и следующего года запланирована 
закупка современного высокотехнологич-
ного оборудования для использования его 
в клинической работе, учебном процессе 
и для расширения видов оказываемой сто-
матологической помощи. 

24 февраля 2022 года в ВГМУ состоялось торжественное открытие Университетской стоматологической поликлиники – современной многопрофильной университетской 
клиники. О том, что уже удалось реализовать и каковы планы на будущее мы попросили рассказать главного врача поликлиники Анастасию Алексеевну Пожарицкую

Приказом ректора университета 
Михаила Григорьевича Сачека в 1994 
году был открыт студенческий санаторий-
профилакторий ВГМУ, который в этом 
году отметил своё 30-летие.

Поначалу профилакторий располагался 
в общежитии №4 и занимал там целый 
этаж. В наличии было физиотерапевтиче-
ское оборудование, ванны, циркулярный 
душ, душ Шарко и кровати для отдыха 
студентов. Затем, какое-то время спустя, 
санаторий-профилакторий переместился 
в Клинику ВГМУ, а несколько лет назад пе-
ребрался в здание общежития №3, где и 
находится в настоящее время. 

 «Видимо, раньше студенты были 
менее обеспечены и им было не трудно 
съездить за талонами на питание даже 
в Клинику ВГМУ. Сейчас же пришла дру-
гая жизнь, чувствуется более высокий 
уровень материальной обеспеченности: 
студенты заказывают себе пиццу, ша-
урму, могут поехать ночью на такси в 
«Рублёвский» магазин за пельменями…», 
– рассказывает Жанна Васильевна Крук, 
главный врач санатория-профилактория.  

В настоящее время нашим студентам 
путёвка в санаторий-профилакторий обхо-

дится всего в 20 рублей (ни в каком дру-
гом из витебских университетов такого 
нет: там студенты оплачивают полную сто-
имость). Плюс к этому выдаются талоны 
на питание в нашем Locus Bonus на сумму 
108 рублей.

Жанна Васильевна уверенно заявляет: 
«У нас есть всё оборудование для оздо-
ровления студентов: современная физи-
оаппаратура, циркулярный душ, ванны с 
бишофитом, валерианой, эвкалиптом, 
морской солью. Хочется отметить, что 
все процедуры абсолютно бесплатные: 
классический массаж, который делает 
сертифицированный массажист; мас-
сажная кровать с нагревающимися ша-

риками; массажное кресло (оно, кстати, 
пользовалось такой большой популярно-
стью, что протёрлась его обшивка, ко-
торая теперь требует ремонта). 

Считается, что пользоваться данными 
услугами санатория-профилактория могут 
все студенты с хроническими заболева-
ниями вне фазы обострения. Например, 
при хроническом рините, тонзиллите, ар-
трите, бронхите, мочекаменной болезни, 
сахарном диабете, вне зависимости от его 

типа.
«Основная масса студентов сейчас 

– люди с нарушением осанки и сколио-
зом. Когда мы проверяем медкарты, то 
трудно найти молодого человека без за-

болеваний, поэтому практически все мо-
гут пользоваться услугами санатория», 
– говорит Жанна Васильевна. В течение 
месяца санаторий-профилакторий посе-
щают около пятидесяти студентов.

Широкий спектр услуг, высококвали-
фицированный медицинский персонал, 
современные физиотерапевтические ме-
тоды лечения и сбалансированное пита-
ние – всё это санаторий-профилакторий 
ВГМУ, который является эффективным 
средством оздоровления студентов без 
отрыва от учёбы.

Татьяна Бубен, 
студентка 4 курса

 фармацевтического факультета
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Сохраняя традиции, мы создаём будущее...

Прошло почти 3 года, как нет с нами 
Ирины Михайловны Лысенко (29.08.1954–
7.10.2021), доктора медицинских наук, 
профессора, многолетнего заведующего 
кафедрой педиатрии ВГМУ. В памяти каж-
дого из нас Ирина Михайловна оставила 
яркий след. 

Ирина Михайловна Лысенко родилась в 
г. Витебске в 1954 году в семье врачей. Окон-
чила Витебский государственный институт с 
отличием в 1977 году.

После окончания института работала аку-
шер-гинекологом в Оршанской центральной 
районной больнице. В 1980 году поступила 
в аспирантуру ВГМИ на кафедру детских 
болезней. В декабре 1984 года защитила 
кандидатскую диссертацию на тему «Сома-
тотропная и адренокортикотропная функ-
ции гипофиза, кортикостероидная и тирео-
идная функции плода и новорождённого в 
норме и при позднем токсикозе у матери». 
А в 1997 году защитила докторскую диссер-
тацию на тему «Частая респираторная забо-
леваемость детей различных экологических 
регионов». Профессор И.М. Лысенко была 
заведующим кафедрой педиатрии ВГМУ с 
2006 по 2021 год. За это время подготовила 
5 учеников, которые успешно защитили кан-
дидатские диссертации. Ирина Михайловна 
является автором более 500 научных работ, 
10 монографий, более 10 учебных пособий, 
5 учебно-методических пособий, 5 элек-
тронных учебников. Принимала активное 
участие в научных, научно-методических 
конференциях, проходивших в Беларуси, 

странах ближнего и дальнего зарубежья. 
Читала лекции, проводила занятия с оте-
чественными и иностранными студентами 
лечебного, стоматологического факультетов 
и факультета подготовки иностранных граж-
дан. Ирина Михайловна неоднократно на-
граждалась грамотами Министерства здра-
воохранения и Министерства образования 
Республики Беларусь, областного и город-
ского исполнительных комитетов, ВГМУ, на-
граждена Почётным знаком Министерства 
здравоохранения Республики Беларусь «От-
личник здравоохранения», в 2012 году изби-
ралась «Человеком года ВГМУ».

Профессор Лысенко Ирина Михайловна – 
прекрасный Доктор, великолепный Учёный, 
мудрый Учитель, человек с большим серд-
цем и широкой душой. Высокий професси-
онализм, порядочность, человеколюбие, 
чувство юмора и оптимизм профессора сни-
скали ей заслуженные уважение и любовь 
коллег, пациентов, учеников и студентов.

В память о нашем дорогом Учителе 23 
мая 2024 года состоялась Республиканская 
научно-практическая конференция с между-
народным участием «Актуальные вопросы 
педиатрической практики».

Данная конференция собрала вместе бе-
лорусских и зарубежных специалистов в 
рамках мультидисциплинарного форума с 
международным участием: преподавателей 
медицинских вузов, врачей, аспирантов, 
ординаторов и студентов. Своими воспоми-
наниями о выдающемся педиатре, враче, 
учёном, учителе с теплотой поделились кол-
леги из Республики Беларуси и Российской 
Федерации.

Профессор Парамонова Н.С., заведующий 
2-ой кафедрой детских болезней Гроднен-
ского государственного медицинского уни-
верситета: «Несмотря на территориальную 
разобщённость наших вузов, меня с Ири-
ной Михайловной связывает очень многое. 
Во-первых, это «олимпиадный дух». Начи-
ная с 2006 года, мы ежегодно встречались на 
Республиканских Олимпиадах по педиатрии 
«Студент и научно-технический прогресс». 
Впервые в истории белорусского олимпиад-
ного движения успешно принимали участие 
студенты ФПИГ ВГМУ из Индии, Шри-Ланки. 
Это был нестандартный подход к делу, в чём 
и заключались суть и характер профессора 
Лысенко. Во-вторых, мы тесно общались 
по рабочим вопросам. Ирина Михайловна 
была экспертом по моей докторской дис-
сертации и членом нашего Совета по защи-
те кандидатских и докторских диссертаций. 
Ирина Михайловна также была яркой лич-
ностью с прекрасным чувством юмора.  Как 
говорят, нет людей незаменимых, а я хочу 

добавить, что есть люди неповто-
римые. Именно такой и была про-
фессор Лысенко». 

Тяжева А.А. и Кольцова Н.С., до-
центы кафедры детских болезней 
лечебного факультета Самарского 
государственного медицинского 
университета: «Мы познакоми-
лись с профессором Лысенко в 
2019 году, когда она приехала к 
нам в университет с курсом лек-
ций для студентов в рамках ака-
демического обмена между ву-
зами-партнёрами. Она поразила 
нас своим профессионализмом, 
чувством юмора и оптимизмом, 
лёгкостью в общении. Ирина Ми-
хайловна была полна планов на 
дальнейшее сотрудничество. И 
нам очень радостно, что её дело 
достойно продолжают сотрудни-
ки кафедры педиатрии №2. Мы 
хотим выразить благодарность 
руководству ВГМУ и сотрудникам 
кафедры педиатрии №2 за при-
глашение на конференцию, по-
свящённую памяти И.М. Лысенко, 
и прекрасную организацию дан-
ного мероприятия».

Профессор 1-й кафедры дет-
ских болезней БГМУ Козыро И.А.: 
«Ирина Михайловна была заме-
чательным человеком, профессионалом 
с большой буквы. Она всегда могла найти 
нужные слова и поддержать в трудную ми-
нуту. Ирина Михайловн была светлым чело-
веком, и очень жаль, что такие люди так ско-
ропостижно уходят…. Но я верю, что планы и 
задумки профессора Лысенко будут реали-
зованы её учениками». 

Научная программа конференции вклю-
чила в себя широкий спектр докладов по 
диагностике, лечению и профилактике забо-
леваний детского возраста. Состоялись три 
научные секции: две педиатрические и одна 
неонатальная. Были обсуждены вопросы 
детской нефрологии, ревматологии, аллер-
гологии и иммунологии, гастроэнтерологии, 
дерматологии, неонатологии и многие дру-
гие. Участники конференции выразили уве-
ренность в том, что медицинские, научные и 
педагогические традиции, заложенные Ири-
ной Михайловной Лысенко, будут успешно 
продолжены её учениками, а подобные 
конференции станут традицией и будут про-
водиться в дальнейшем в память о выдаю-
щемся учёном, педиатре и человеке. 

На конференции присутствовали дочь, не-
вестка и внуки профессора Лысенко. Ирина 
Михайловны была прекрасной женой, счаст-

ливой мамой и бабушкой. Она воспитала 
двух замечательных детей.  Дочь Ольга Вик-
торовна продолжила врачебную династию 
и также является доктором медицинских 
наук, профессором кафедры акушерства и 
гинекологии ВГМУ.

Сын Сергей Викторович работает началь-
ником отдела в Минскоблгазе, невестка 
Ирины Михайловны Лукьянова Екатерина 
Александровна – акушер-            гинеколог, 
специалист по ультразвуковой диагностике. 
Ирина Михайловна чрезвычайно любила и 
гордилась своими внуками, а их у неё шесть! 
Старший внук Саша окончил БГМУ и работа-
ет врачом-кардиохирургом в РНПЦ «Детская 
хирургия». 

В заключении хотелось бы привести слова 
Ирины Михайловны Лысенко из книги «Ле-
топись семьи»: «Я тоже подвожу какой-то, 
надеюсь, промежуточный итог своей жизни. 
Не знаю, что получилось. Надеюсь, что не 
очень плохо. Дети, внуки – всё в порядке. 
Может, когда-то можно было поступить и 
по-другому, но есть так, как есть! Жизнь – 
штука непростая. Будем жить дальше и про-
бовать исправлять свои ошибки; надеюсь, 
что явных «косяков» нет!». 

Сотрудники кафедры педиатрии №2 

В медицину – по большой любви
Профессиональная деятельность ассистента кафедры репродуктивной медицины, акушерства и гинекологии ФПК и ПК Натальи Валерьяновны Мацкевич тесно связана

с работой в практическом здравоохранении. Мы попросили её поделиться историей выбора профессии и рассказать о том, что привлекает в кафедральной работе
– Наталья Валерьяновна, Вы практику-

ющий врач и в то же время ведёте ра-
боту на кафедре. Расскажите немного о 
том, из чего она состоит?

– Сейчас я работаю на кафедре ФПК, где 
мы занимаемся со студентами 6 курса и 
нашими практикующими коллегами. По-
сле аспирантуры я преподаю акушерство и 
гинекологию у субординиторов-врачей об-
щей практики, плюс ещё клиническую уль-
тразвуковую диагностику. Как раз сейчас 
работаю с курсантами на месячном курсе 
по УЗИ на базе нашего симуляционного 
центра, где мы тренируем практические 
навыки. В рамках клинической работы в 
областном роддоме я веду палату в отде-
лении патологии беременности. Провожу 
операции, кесарева сечения, различные 
манипуляции.

Наш университете оказывает помощь 
практическому здравоохранению, с этой 
целью осуществляются выезды на район. 
Я веду амбулаторный приём в Глубоком и 
Шклове. Еду туда всегда с удовольствием. 
Заметила даже, что некоторые пациенты 
подгадывают визиты так, чтобы попасть ко 
мне на повторный приём. Помимо этого, я 
секретарь совета молодых учёных нашего 
университета. Пишу кандидатскую диссер-
тацию, этим летом планирую завершить её, 
а осенью уже апробироваться.

– Поделитесь своей историей выбора 
профессии. Почему именно медицина?

– Ни для кого не будет новым утверж-
дение, что медицина в первую очередь 
«помогаторская» профессия. Изначально 
я шла в медицину по большой любви. Хо-
телось помогать людям, спасать жизни. 
Было желание стать детским онкологом, 
выполнять сложные операции. Но так сло-
жилась жизнь, что душа моя лежит всё-таки 
к акушерству и гинекологии, и это доволь-
но многоплановая специализация. Здесь 
есть место и хирургической практике, и ре-

шению клинических задач. Медицина для 
меня – это некий квест, в какой-то степени 
адреналин, эмоции от положительного 
результата. Всегда приятно, когда человек 
приходит через месяц и благодарит за то, 
что выписанное тобой лекарство или ска-
занные слова ему помогли. Это очень при-
ятно, интересно и заряжает энергией. Ме-
дицина – это любовь и призвание, жизнь и 
профессия. 

– Сталкивались ли Вы с трудностями в 
начале профессионального пути?

– Конечно, всё бывало, особенно в нача-
ле моей профессиональной деятельности в 
консультации. Мне довольно легко общать-
ся с пациентами. Я человек эмпатичный и, 
если люди расстраиваются, я расстраива-
юсь вместе с ними. Жалко абсолютно всех. 
Бывают, конечно, пациенты непростые, но 

я стараюсь входить в положение. Тем более 
еще в университете я усвоила: когда чело-
век болеет, это накладывает отпечаток и на 
его психоэмоциональное состояние.

Хорошо помню свой первый приём: при-
шла по распределению в консультацию, 
где мне на день записали только шесть че-
ловек, хотя в норме тридцать. И я этих ше-
стерых принимала весь день. Целый день 
писала шесть карточек! Было непросто, ду-
мала: как всё сложится дальше? Пережива-
ла, что совсем ещё не готова. Но буквально 
через три дня я принимала уже по тридцать 
человек – школа быстрая была. Мне очень 
нравится амбулаторная работа: это своего 
рода задачка для ума. Каждый пациент – 
загадка. Поэтому мне с первого дня и до 
сих пор на работе очень интересно.

– Что полезного и интересного Вы на-
ходите в своей профессии?

– Во-первых, всегда приятно заниматься 
тем, что по-настоящему нравится. Да, быва-
ет, я устаю от общения с людьми, но быстро 
восстанавливаюсь. 

Во-вторых, профессия врача вызывает 
уважение в обществе. Поэтому, когда где-
то говорю, что я врач, тем более гинеколог, 
люди сразу же по-другому начинают отно-
ситься. Совсем недавно был интересный 
случай: после выезда в Шклов меня отвез-
ли в Александрию, на малую родину наше-
го Президента, посмотреть школу, в кото-
рой он учился. И для того чтобы не только 
показать, но и подробнее рассказать о ней, 
даже прислали экскурсовода. Такое отно-
шение всегда очень приятно. 

В-третьих, за время обучения в универ-
ситете накопился серьёзный багаж знаний, 
которые помогают и мне, и моей семье, что 
довольно удобно.

– Наталья Валерьяновна, чем для Вас 
интересна работа на кафедре?

– Ещё со школы я шла в науку, была Пре-
зидентским стипендиатом с 10 класса. Чем 

я только не занималась: математика, ин-
форматика (писала работы по программи-
рованию), биология (занималась в ихтио-
патологическом кружке), биохимия. Потом 
я поступила в медуниверситет и продолжи-
ла интересоваться наукой, расширяя сферу 
деятельности: иностранные языки, фило-
софия, физиология. В итоге на пятом курсе 
попала в акушерство, занималась в кружке 
у Натальи Ивановны Киселёвой. И поняла, 
что хочу пойти в аспирантуру. Мои про-
фессиональные амбиции было бы сложно 
удовлетворить только работой в клиниче-
ской медицине. А в аспирантуре есть воз-
можность заниматься всем тем, что мне 
нравится: участвовать в конгрессах, обме-
ниваться опытом с коллегами, продолжать 
учиться. И самое главное: кафедральная 
работа даёт свободу. Оперировать, вести 
занятия, в большей или меньшей степе-
ни заниматься клинической работой – это 
всегда мой выбор.

– Что Вы могли бы рассказать о себе 
вне профессии: интересные факты, хоб-
би, увлечения?

– Люблю, когда я занята. Сейчас очень 
много играю в интеллектуальные игры, на-
пример, «Брейн-ринг», «Что? Где? Когда?» 
или «Мозгобойня». Я попала в команду, где 
много наших вузовских сотрудников, и вот 
уже почти два года мы собираемся каждую 
неделю. 

В моей жизни, конечно, присутствует 
спорт, занимаюсь 3 раза в неделю. Ну и в 
общественной жизни университета прини-
маю активное участие. Иногда выступаю с 
вокальными номерами на конкурсе воен-
но-патриотической песни. Последний год 
особенно много путешествую по нашей 
прекрасной Беларуси.

Беседовала В.С. Севостополева,
специалист по связям

с общественностью
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Уважаемые выпускники ВГМУ 2024 года!
Поздравляю вас с успешным окончанием нашего университета. Вы начинаете 

собственный путь в профессию – самую прекрасную и благородную из всех.
Уверен, что знания и умения, полученные за годы учёбы, помогут вам справиться

с любыми профессиональными вызовами. Гордость за вас сегодня испытывают 
преподаватели, которые научили вас всему, что знают и умеют сами.

Не забывайте их и помните, что врач учится всю жизнь! 
Ставьте перед собой великие цели, не бойтесь сложных задач и пусть вам во всём 

сопутствует удача. Уверен, что где бы вы ни работали,
вы будете достойно нести звание выпускника

Витебского государственного медицинского университета.
В добрый путь, дорогие выпускники!

Ректор университета А.Н. Чуканов

В 2024 году в ВГМУ дипломы о высшем образовании получили 770 выпускников.
Это был 19-й выпуск врачей стоматологического факультета; 61-й – провизоров фармацевтического факультета; 82-й – врачей лечебного факультета; 

38-й выпуск «докторов медицины», 29-й – провизоров и 19-й выпуск «докторов стоматологии» факультета подготовки иностранных граждан.
Итак, слово нашим выпускникам!

В ВГМУ мы посту-
пили вместе с се-
строй-близняшкой, 
она сейчас, как и я, за-
канчивает универси-
тет; правда, учились 
мы с ней на разных 
факультетах. 

Поступать в Витебск 
нам советовали роди-
тели: они окончили 
академию ветери-
нарной медицины и 
хорошо знают этот 
город. Тем более из 
Витебска до дома 
(мы из Могилёвской 
области) добираться 
ближе. И к тому же 
ВГМУ – это целый сту-
денческий городок, в 
котором сосредоточе-
но всё необходимое 

для жизни и учёбы. Все эти факторы повлияли на выбор 
университета. Но, как мне показалось, в Витебске люди 
немного закрытые. В Могилёве как-то теплее и добрее. 
Хотя, может, это только потому, что Могилёв сам по себе 
роднее…

Так как личность я довольно творческая, то и свою жизнь 
хотелось связать с творчеством, но при этом мне очень 
нравились биология и химия. Поэтому я для себя опреде-
лила: учиться буду стоматологии, и именно терапевтиче-
ской, ведь она совмещает всё, что мне интересно. 

Первое впечатление от студенческих будней – мама, за-
бери обратно! Университет совсем не то, что школа. Как-
то думалось: первая неделя адаптивная, мы только книги 
получим. А началось всё сразу с анатомии! И к ней уже 
нужно было быть подготовленными: знать все позвонки, 
да ещё и на латинском. Позже стало понятно: универси-
тет – это где-то 80% самостоятельного обучения. Поэтому с 
самого начала мы с одногруппниками работали в усилен-
ном темпе. Группа у нас, кстати, самая замечательная. Мы 
часто вместе отмечаем праздники, обмениваемся подар-
ками, обязательно собираемся перед каникулами.

Помимо основной учёбы я пользовалась возможностью 
поучаствовать в различных конференциях и олимпиадах, 
где занимала в том числе и первые места. 

А ещё мы с группой создали канал стоматологического 
факультета в Instagram и Telegram. Там мы делимся анон-
сами мероприятий, профессиональными советами, отве-
тами на различные вопросы. Делаем всё это творчески и 
с юмором. Этот канал не только для студентов ВГМУ, но и 
для простых людей, которые заходят к нам на страницу и 
узнают что-то новое. Сейчас это детище нужно передавать 
кому-то с младших курсов…

В процессе обучения мне больше всего нравилась прак-
тика, её у нас было много. Мне кажется, наш университет 
в этом вопросе преуспел. Можно было почувствовать себя 
врачом, понять, что приносишь людям пользу. Очень при-
ятно, когда приходит какая-нибудь бабушка и говорит: «В 
то время, пока вы практикуетесь, я буду только к вам хо-
дить». Работать с пациентами, конечно, волнительно, но, 
когда преподаватель рядом и направляет, сразу становит-
ся легче. 

Студенческие годы научили меня проще относиться 
к ситуации, не зацикливаться на том, что не получается. 
Иначе это просто мешает развиваться дальше. Ну и силь-
нее стало чувство ответственности, ведь работать предсто-
ит с людьми, навредить которым нельзя.

Я очень благодарна своей семье, которая всегда меня 
поддерживала. Ведь родители услышали моё желание 
и помогли подготовиться к поступлению. За весёлое сту-
денчество хочется поблагодарить мою любимую группу, а 
преподавателей – за то, что заложили основы врачебной 
профессии и преумножили мою тягу к медицине.

Нашему университету желаю, чтобы как можно больше 
абитуриентов выбирало ВГМУ, у нас очень сильные пре-
подаватели и учебная база. Можно получить максимум 
знаний и практических навыков. И побольше благодарных 
студентов!

Анна Игнатенко, выпускница
стоматологического факультета

Связать жизнь с творчеством
В Витебский медицинский уни-

верситет я поступал уже после об-
учения в медколледже и службы 
в армии. Обучаться медицине я 
решил потому, что понимал: врач 
всегда и везде будет нужен, а имен-
но в ВГМУ поступил по нескольким 
причинам. Сам я витебский, и это 
было гораздо выгоднее и проще, 
чем ехать, предположим, в Минск. 
Здесь всё очень удобно: корпуса 
располагаются близко и до любой 
клинической базы можно добрать-
ся за 15–20 минут. И здесь лучшие 
преподаватели по всей Беларуси!

На меня университет произвёл 
впечатление ещё во время школь-
ной экскурсии в 9 классе: особая 
обстановка, студенты в халатах, 
снующие туда-сюда, все что-то учат, 
сдают. Когда же удалось оказать-
ся изнутри, первое время было не 
очень понятно, что где находится, 
как перемещаться, что такое лек-
ция, а что такое пара. Но я был 
очень активным, быстро всё это по-
нял и помогал другим. Так что моим 
одногруппникам со мной повезло, 
ну и мне с ними тоже, конечно.

Благодаря тому, что у меня уже 
были некоторые базовые медицин-

ские знания, на первом курсе мне 
было легче. При изучении анато-
мии уж точно.

Наш университет, конечно, изо-
билует возможностями для реа-
лизации себя в спорте, творчестве 
и науке, но для себя я выбрал уде-
лить всё время учёбе. В летнее вре-
мя студенты могут работать на пол-
ную ставку, и я пользовался этой 

возможностью: с четвёртого курса 
работал медбратом в травматоло-
гическом отделении БСМП.

За годы учёбы в ВГМУ я стал взро-
слее и ответственнее, научился 
быть более активным, дружелюб-
ным и понимающим. Университет 
меня не только многому научил, 
но и подарил большое количество 
незабываемых и приятных момен-
тов. Один из них был довольно 
для меня неожиданным: во время 
пандемии, когда все мы учились 
удалённо, с днём рождения по ви-
деосвязи меня поздравил весь мой 
курс.

Уже совсем скоро я получу свой 
заветный красный диплом. Но 
всё-таки немного грустно от того, 
что учёба в университете подошла к 
концу. Во время интернатуры буду 
подрабатывать ещё и в травмато-
логии, а потом поеду по целевому 
направлению в Толочинскую ЦРБ. 

Уверен, что в дальнейшем подго-
товка специалистов в университете 
будет проходить на таком же высо-
ком уровне, как сейчас. Развивайся 
и совершенствуйся, ВГМУ!

Алексей Кузьмич, выпускник 
лечебного факультета

Врач всегда и везде будет нужен

Врач – профессия социальная
Ещё в детстве я определился с 

будущей профессией. Так как моя 
мама работала в больнице (и, кстати, 
в свое время закончила Витебский 
мед), я часто приходил к ней на 
работу после школы и практически 
вырос там. Мне нравилась вся 
эта врачебная атмосфера. Когда 
встал выбор между Витебском и 
Минском, я выбрал ВГМУ, потому 
что, во-первых, всегда считал (и 
продолжаю до сих пор так считать), 
что Витебский мед престижнее, а 
во-вторых, он ближе к дому. 

Первый месяц учёбы я запомнил 
очень хорошо: он казался вечностью. 
Когда мы в начале октября с 
товарищем приехали домой, было 
чувство, будто мы тут год не были. 
Первое ощущение, что ничего 
не понятно. Тяжело запомнить 
и где проходят пары, и как зовут 
преподавателей. Если коротко, 
то всё это можно назвать новым 
опытом. Учёба в университете 
кардинально отличалась от той, 
что была в школе. Приходилось 
снова выстраивать отношения с 
коллективом, с преподавателями. 
Мне повезло с группой: она у нас 
была дружная, не чувствовалось 
этой знаменитой конкуренции, 
которая есть среди студентов 
медицинских университетов. В 
мед же поступают самые-самые, 
и каждый потом тянет одеяло на 
себя. 

За годы студенчества я попробовал 
себя и в спорте, и в науке.  
Практически 3 года занимался 
в секции по боксу у Леонида 
Васильевича Большакова. Правда, 
поучаствовал я всего в одном 
соревновании, в ходе которого мне 
быстро показали, кто я такой и где 

моё место. Но, в целом, это был 
интересный опыт. А что касается 
науки… Меня с детства интересовал 
вопрос: что же это такое? Я долго 
не мог выбрать, куда пойти, с чего 
начать. И вот на 3 курсе, когда у 
нас началась патофизиология, я 
понял, что для такого почемучки, 
как я, это идеальная дисциплина. 
В течение четырёх курсов я писал 
работы на кафедре патологической 
физиологии и считаю, что мы 
с научным руководителем и 
соавторами достигли больших 
успехов: стали лауреатами 
республиканского конкурса-смотра 
научных работ студентов, ездили 
в Москву и Санкт-Петербург, 
занимали места на конференциях 
и многое другое. И это даже как-то 
повлияло на мышление, научило 
находить и проверять информацию. 
Мы действительно узрели, как 
необъятна область медицинской 
науки и сколько ещё можно и нужно 
сделать. 

Из школы я вышел с ярким 
синдромом отличника, но учёба 
здесь показала: всё знать не 
получится.  Ну или можно спать по 
2 часа в сутки… Изучать реальную 
медицину, конечно, гораздо 
интереснее, чем теоретические 
основы, поэтому последние три 
курса прошли быстро и довольно 
интересно.

За студенческие годы я научился 
общаться с людьми. Врач – это в 
целом социальная профессия и 
общаться нужно как с пациентами, 
так и с более опытными коллегами, 
а это совершенно разное общение. 

Интернатуру я буду проходить в 
Витебской областной клинической 
больнице, а после вернусь в 

университет, т.к. распределили 
меня на кафедру общей врачебной 
практики. Мне повезло остаться в 
университете. В планах написать 
и защитить сначала кандидатскую 
диссертацию, а потом и докторскую.

Хочется сказать спасибо 
всему коллективу кафедры 
патологической физиологии, 
ведь первые шаги в науку были 
сделаны с их помощью, ну и, 
конечно, руководству университета 
за созданные для комфортного 
обучения условия. Медицина не 
стоит на месте, и методы обучения 
меняются и совершенствуются, 
поэтому желаю университету 
дальнейшего развития!

Александр Москалёв, выпускник 
лечебного факультета
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Молодые и талантливые студентки 
со всех факультетов собрались, чтобы 
продемонстрировать не только свою 
внешнюю привлекательность, но 
и интеллект, обаяние и творческие 
способности… И это всё о конкурсе 
«Мисс ВГМУ-2024» – ярком шоу, которое 
не могло бы состояться без энергичной 
и профессиональной работы его 
организаторов. Для успешной реализации 
такого масштабного проекта нужны не 
только яркие участницы, но, безусловно, 
координация и тщательное планирование 
всего процесса подготовки, внимание ко 
множеству деталей и нюансов.

Максим Константинович, выпускник 
стоматологического факультета, 
сказал, что на решение стать одним из 
организаторов конкурса его вдохновили 
именно наши студенты. 

«Мероприятие на самом деле очень 
трудоёмкое в плане подготовки. 
Каждый из организаторов взваливает 
на свои плечи огромную работу и должен 
отдавать ей всё свободное время. На 
протяжении двух месяцев все причастные 
к конкурсу спят и едят в два раза 
меньше, бывают дома в три раза реже. 
В этом году нас здорово поддерживала 
администрация университета, что 
очень облегчило нашу работу. Огромную 
благодарность хотелось бы выразить 
Дмитрию Константиновичу Кужелю и 
Денису Николаевичу Лицу за постоянную 
связь с нами, и это не преувеличение: 
вопросы им можно было задавать 24/7 
и быстро получать ответы или способы 
решения проблем.

Огромная благодарность Алексею 
Николаевичу Чуканову за оказанную 
материальную поддержку: в этом году 
университет стал спонсором конкурса 
на все 100%.

Спасибо и нашим девушкам – 

организаторам конкурса. Диана, Катя, 
Ксюша, благодаря вам я скинул 4 кг за эти 
два месяца (до этого никак не мог этого 
добиться): вы не давали расслабиться ни 
на минуту! Немного перевести дух у меня 
получалось лишь на работе... Спасибо, 
что приняли в свою компанию и раскрыли 
передо мной целый мир: я теперь с 
лёгкостью могу отличить спонжик от 
консилера. Люблю вас, и, думаю, вы это 
знаете…»

Диана Хвиди, выпускница 
фармацевтического факультета, один 
из организаторов конкурса: «Я хотела 
бросить вызов самой себе и проверить, 
на что способна. Считаю, что 
подготовка подобных мероприятий 
– это очень эффективный способ 
взросления и личностного роста: мы 
учимся продуктивно контактировать 
друг с другом и самостоятельно 

находить решения множества проблем. 
Это огромная работа со множеством 
тонкостей и мелочей, которая многому 
учит.  Очень хотелось бы поучаствовать 
в организации «Мисс ВГМУ» в следующем 
году и сделать зрелище ещё масштабнее, 
вновь оказавшись на просторной сцене 
концертного зала «Витебск».

Маргарита Корнеева, студентка 4 курса 
лечебного факультета, наблюдала за 
происходящим на сцене по ту сторону 
экрана: «Онлайн-формат оказался 
очень удобен для меня, иначе я просто 
не смогла бы увидеть шоу из-за своей 
загруженности. К тому же возможность 
посмотреть конкурс получили не 
только наши студенты, но также их 
родственники и друзья в любой точке 
страны. Я вижу, как с каждым годом подход 
к организации проекта становится всё 
более профессиональным. Атмосфера 

шоу была просто завораживающая! 
Особенно впечатлили творческие 
номера участниц: столько стиля и вкуса, 
замечательных сценических идей! Все 
девушки удивительно талантливы!».

Шели Самульцева, студентка 3 курса 
лечебного факультета и обладательница 
титула «ІI Вице-Мисс ВГМУ»: «Главное, 
что нужно для участия в конкурсе – 
это уверенность в себе: без неё ты не 
выложишься на все 100%. А будущим 
участницам я бы пожелала следующее: 
никогда не сравнивайте себя с другими, вы 
и ваша личность индивидуальны, других 
таких нет, учитесь распределять своё 
время эффективно и настраивайтесь 
только на победу». 

И, конечно, «Мисс ВГМУ» – это конкурс, 
на котором жюри должно выбрать лучшую 
из лучших. Слово обладательнице титула 
«Мисс ВГМУ-2024» Валерии Красиковой, 
студентке 4 курса стоматологического 
факультета: 

«Уверена, что получить заветную 
ленту с надписью «Мисс ВГМУ-2024» 
мне помогла совокупность многих 
моих качеств: целеустремленность, 
упорство и трудолюбие во время 
подготовки, умение быть органичной на 
сцене и войти в контакт со зрительным 
залом во время самого шоу. Я получала 
колоссальную поддержку ото всех: друзей, 
преподавателей, одногруппников, членов 
танцевального коллектива. И все усилия 
стоили полученных эмоций!». 

Конкурс «Мисс ВГМУ» не просто 
красочное шоу, это яркая часть жизни его 
участниц, организаторов, зрителей и всего 
нашего университета. ВГМУ, вперёд! К 
новым победам и достижениям!

Татьяна Бубен, 
студентка 4 курса

фармацевтического факультета

на фото: Хвиди Диана – справа, Константинович Максим – в центре

Среди выпускников ВГМУ 2024 года есть два человека, которые, несомненно, оставили яркий след в жизни студенчества нашего университета. Это Константинович 
Максим и Хвиди Диана. О проектах, конкурсах и концертах, в которых они приняли участие за годы учёбы, можно рассказывать бесконечно, но сейчас мы ограничимся 

одним – конкурсом «Мисс ВГМУ-2024». Максим и Диана были в числе тех, кто участвовал в реализации этого масштабного проекта. Зрелище получилось великолепное!
И его можно смело назвать своеобразным финальным аккордом «симфонии их творческой студенческой жизни». Давайте вспомним, как это было… 

Не просто красочное шоу – это часть жизни...

В моей душе только тёплые чувства
Я родился и вырос в Шри-Ланке. Вра-

чом мечтал стать с детства, потому что хо-
тел помогать людям. О Витебском меду-
ниверситете узнал от земляков, которые в 
нём уже учились. Их отзывы были очень 
хорошими: отличный университет, спо-
койная и безопасная страна. Первые дни 
после моего приезда в Беларусь чувство-
вал себя не совсем уютно: русского языка 
не знаю, друзей ещё нет, вокруг неизвест-
ная страна с непривычным климатом. Но 
местные жители были спокойны и друже-
любны, я постепенно осваивал новый для 
меня язык, появились первые друзья – и 
стало намного комфортнее.

Хорошо запомнил свои ощущения от 
первого снега – это был шок! И к зимним 
морозам так и не привык до сих пор.

На родине я активно занимался бад-
минтоном и, когда уезжал в Беларусь, 
на всякий случай, взял с собой ракетку – 
вдруг пригодится. Так и случилось: на мои 
упражнения с ракеткой обратил внима-
ние один старшекурсник, который оказал-
ся капитаном университетской сборной 
по бадминтону, и пригласил меня на тре-
нировки. Уже через полгода я участвовал 
в республиканской универсиаде в Гомеле. 
Увидел там много отличных игроков. Вы-
ступили мы тогда не очень успешно: заня-
ли 8-е командное место.

Потом у нас появился новый тренер 
– Артём Владимирович Гетмонов. Он 
оказался отличным специалистом и за-
мечательным человеком. Мы много тре-
нировались, участвовали в различных со-
ревнованиях. И на Универсиаде прошлого 
года наша команда уже стала четвёртой, 
уступив только студенческим командам 
факультетов физического воспитания. А в 
мае этого года я стал обладателем кубка 
города Витебска в парном разряде.

Уже с первого курса я начал фотогра-
фировать различные интересные ме-
роприятия, которые организовывало 
землячество Шри-Ланки, своих друзей, 
выпускников. А на пятом курсе я стал 
секретарём нашего землячества и при-
нимал самое активное участие в орга-
низации Fresher’s Nigths (посвящение 
в студенты) и Farewell (праздник для 
выпускников) – любимых мероприятий 
шри-ланкийских студентов. И, конечно, 
мы весело отмечали все наши нацио-
нальные праздники и азартно состяза-
лись на спортивных соревнованиях по ба-

скетболу, футзалу и крикету среди команд 
студентов разных курсов.

Ещё я увезу домой рецепт замечатель-
ного белорусского блюда – борща, гото-
вить который меня научила студентка из 
Гомеля.

Скоро я получу диплом и покину Бела-
русь, но в моей душе сохранятся самые 
тёплые чувства о людях, которым я мно-
гим обязан. Прежде всего, это наш тре-
нер – Артём Владимирович. Он для меня 
самый лучший! Всегда мне помогали со-
трудники деканата ФПИГ Наталья Влади-
мировна, Алла Олеговна и Мария Алексе-
евна. Спасибо им большое! Как отличные 
преподаватели мне запомнились Игорь 
Иванович Генералов и Александр Влади-
мирович Акулёнок. Я многому научился у 
них. И, конечно, я очень благодарен наше-
му главному куратору – доктору Денешу 
Нитьянандадева, который заботился обо 
мне и помог добиться больших успехов.

Виджесена Минура Рансика,
выпусник факультета

подготовки иностранных
граждан

Хочу видеть вокруг счастливые лица
Я приехала из Демократической Респу-

блики Конго. В школе увлекалась разра-
боткой и пошивом женской одежды, часто 
сама выходила на подиум как модель. Ин-
тересы мои от медицины были далеко, пока 
не случилось заболеть и обратиться за ле-
карствами к провизору. И мне вдруг стало 
так интересно разобраться, почему нужно 
использовать именно такое лекарство, как 
оно действует, из чего его приготавливают… 
Провизор мне тогда объяснил, что надо дол-
го учиться, чтобы всё это узнать. Стала ин-
тересоваться, что нужно, чтобы поступить в 
медицинский университет на фармацевти-
ческий факультет. Химию я знала хорошо, 
а вот английский язык – нет (у нас в Конго 
широко используется французский). Но 
меня это не остановило. Поступать именно 
в ВГМУ решила потому, что в нём на лечеб-
ном факультете уже училась моя сестра.

Приехала в Беларусь за три месяца до на-
чала экзаменов, чтобы учить русский и ан-
глийский языки, а также «подтянуть» свои 
знания по химии. Казалось бы, что можно 
успеть за такой небольшой срок? Но экзаме-
ны я сдала. Первый семестр был, конечно, 
очень трудным! Не один раз хотелось всё 
бросить и вернуться домой. Но постепенно 
становилось полегче…

Научиться хорошо говорить по-русски мне 
помогло ежедневное общение с хозяйкой 
квартиры, куда я переехала жить. Я начала 
общаться с людьми на улицах, в магазинах и 
общественном транспорте. Познакомилась 
с фотографами, которые делали фотоссесии 
со мной, а я у них училась фотографировать. 
И однажды я пошла снимать показ мод в 
концертном зале «Витебск» и там позна-
комилась с Юлией Кутеповой, известным 
витебским модельером. Благодаря этому 
знакомству я узнала много нового о том, 
как в Беларуси шьётся женская одежда, и 
получила возможность пользоваться про-
фессиональным швейным оборудованием 
для пошива собственных коллекций. Пер-
вую я представила на конкурсе «Мисс Гра-
ция International» – впечатление на жюри 
и зрителей она произвела сильное. Меня 
несколько раз приглашали как модель на 
фестиваль льна в Орше, я шила платья для 

конкурса «Мисс ВГМУ», а в мае этого года 
приняла участие в Республиканском благо-
творительном проекте «Особенный мод-
ный показ «Цветные сны», где стала моде-
льером театра моды.

Два года назад я создала в Конго детский 
благотворительный фонд, который продол-
жает успешно работать и сейчас.  Мы по-
могаем детям средствами на лечение или 
для получения образования. У меня в этом 
добром деле много друзей-единомышлен-
ников по всему миру. В наших планах сей-
час построить в Конго специальный детский 
дом для детей, оставшихся без родителей, 
и детей-инвалидов. В ноябре прошлого 
года мы с ребятами из Ливана, Шри-Ланки 
и Туркменистана посетили витебский дет-
ский дом на улице Свидинского. Принесли 
подарки, много общались с детьми.

После окончания университета хочу рабо-
тать провизором и со временем, если Богу 
будет угодно, открыть свою аптеку. А ещё 
для меня очень важно видеть вокруг себя 
счастливые лица детей.

Мукеленже Бафакулера Розин,
выпускница факультета подготовки

иностранных граждан


